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Editorial 

Alerta por drogas 
y el alcohol 
Enlos últimos años se ha verificado un alza 

sostenida en el consumo por parte de los 

segmentos juveniles en el país. 

eber alcohol en exceso y el uso de dro- 

gasson patrones de conducta que tie- 

nen cada vez más presencia en los jóve- 

nes. Ese abuso conlleva también la apa- 

rición de la violencia y, en ocasiones, el 
riesgo de caer en delitos. Entre las causas que llevan a 
losjóvenes a este consumo se conjugan varios facto- 

res, como baja autoestima, escasa percepción de 

riesgo, un medio familiar disfuncional o la necesidad 

de aceptación y pertenencia a determinados grupos, 

ante el abandono de los padres. 
Informes de la Organización Mundial de la Salud 

(OMS) han dicho que Chile es el país latinoamericano 

conlos índices más elevados de ingesta de alcohol 

per cápita. Existe un consumo anual de 9,6 litros de 

alcohol puro por persona. Si bien los hombresson 

mayores consumidores, con 13,9 litros al año, las mu- 
¡jeres han avanzado rápido, para llegar a 5,5 litros. 

Las cifras de ingesta de drogas en los adolescentes y 

niños son alarmantes. Ha habido un aumento muy 

importante del consumo juvenil a partir del año 
2000, ala vez que el uso se realiza cada vez a más 

temprana edad, con compras que no sólo se efec- 

túan en los barrios, sino también cerca de los estable- 

cimientos educacionales. 
Muchas veces, un medio familiar deteriorado hace 
que un sector de los jóvenes opte por refugiarse en la 
bebida y en las sustancias ilícitas. Lamentablemente, 
el abuso del alcohol y las drogas conlleva en ocasio- 

nes la aparición de la violencia y el riesgo para los jó- 

venes de caer en alguna acción delictual con el fin de 

conseguir dinero y proseguir en el vicio. Se estima 

que el consumo y la adicción tienen que ver con falta 
de comunicación de los padres y con falta de percep- 

ción de afecto de los niños. 
Es evidente que los jóvenes hoy están más expuestos 

ala oferta de drogas y de alcohol, ya que la distribu- 

ción se ha ramificado por todas partes y se encuen- 

tra, tal como lo revelan las intervenciones y decomi- 
sos, incluso en las cercanías de los centros de estu- 
dio, en los lugares donde van a divertirse o en los ba- 

rrios donde viven. 
Es preocupante el incremento del consumo de mari- 

huana, mientras que paralelamente han disminuido 
los índices de percepción de riesgo que tienen espe- 

cialmente los niños y jóvenes acerca de los daños que 

provoca su uso. 

  

Columna 

Calidad de vida 

na reciente medición publicada con el nombre de Índice 
de Calidad de Vida Urbano nos dio con un caño, aparece- 
mosentrelas 19 comunas que hemos bajado nuestro pun- 

taje en ese índice; éste mide las áreas de Condiciones Laborales, 
Ambiente de Negocios, Condiciones Socioculturales, Conectividad 
y Movilidad, Vivienda y Entorno, y Salud y Medio Ambiente. 

sa Los resultados por área son 
Enel sector de ago curiosos, ya quehabríasido 

Panitao se están esperable unamuy malanotaen 
doa onectividad y Movilidad, por 

comenzando a ejemplo, ynoesasi;seríaintere- 
construir extensas 

zonas 

sante saber cómo se hace la me- 

residenciales” 

  

dición en esterubro. 
Lo que hace en realidad des- 

cender nuestra calificación es 
Salud y Medio Ambiente. Esta di- 

mensión de la calidad de vida yo la veo muy conectada a la de Vi- 

vienday Entorno, y creo queen estaárea común hay hechos muy 
preocupantes. 

En el sector de Panitao se están comenzando a construir ex- 
tensaszonas residenciales, muchas casas enlas que vivirá mucha 

  

Renato Alvarado Vidal, 
médico puertomontino 

gente, y que por lo tanto necesitarán alcantarillado. En el sector 
ya existe una población que causó una polémica ambiental en la 
que intervinoel tribunal especializado de Valdivia, y el problema 
era precisamente la disposición de las aguas servidas, las que es- 
peraban vaciar en un riachuelo ridículamente pequeño. 

Nosé qué solución le dieron, pero ahora esa población está 
habitada. 

Ocurre queesazona tiene una capa vegetal muy delgada y de- 
bajo hay un ripio que el glaciar compactó durante algunos miles 
de años, por lo que ahora es como concreto y ahí no penetra el 
agua, por eso esos terrenos no se secan nien verano, y por esto 
mismo es que las aguas servidas tendrán que ser procesadas de 
algún modo enalgún sitio. 

Teniendo en cuenta la experienciaanterior, creo quesería de- 
seable que los medios informativos locales mantuviesen una mi- 
rada escrutadora sobre este acontecer, de modo que la comuni- 
dad se mantenga enterada acerca de si se cumpleno no las nor- 
mativas en estas áreas. 

Nos chiste que la pujante Puerto Montt, motor económico 
delaregión, capital académica de la Patagonia, es decir, la ima- 
gen misma del progreso, seal mismo tiempo insalubre. 
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Q Frase 

“Se resuelve después de un año, tiempo 
durante el que se permitió la 
continuidad de las obras”. 

David Hinostroza, presidente de Gayi, ante sanción de la DGA 
por desvío de cauce Pompón, ensector Alto La Paloma. 

O 
Nuestro archivo 

80 años|20 deseptiembre de 1944 

Fiestas Patrias se desarrollan sin incidentes 

Sin incidentes de ninguna clase se han registrado las Fiestas Pa- 
trias en Puerto Montt. Las ramadas funcionaron hasta ayer con 
normalidad y generaron un gran movimiento de público. El úni- 
co factor que interrumpió esta festividad fue la lluvia torrencial 
quecayó durante la mañana de ayer. Pero como la situación cam- 
bió durante la tarde, lasactividades programadas se reanudaron. 
  

50 años|20 deseptiembre de1974 

Avanza construcción de postas en la provincia 

Un 60% de avance presentan las postas que el Servicio Nacional 
de Salud (SNS) construye en Salto Chico y Lago Chapo. En ambas 
zonas las obras han sido posible de efectuar porque los terrenos 
fueron donados al SNS y la comunidad aporta, además, con ma- 
teriales parasu construcción. En la localidad de Llaguepe, entan- 
to, sólo falta colocar las puerta y ventanas a la posta del sector. 
  

10 años |20 de septiembre de 2014 

Paredes sale al paso de críticas del arzobispo 

Elalcalde de Puerto Montt, Gervoy Paredes, respondió alos cues- 
tionamientos expresados en el Te Deum por el arzobispo Cristiá 
Caroal Concejo Municipal tras aprobar la construcción en altura 
enla Costanera en el nuevo Plan Regulador. Para el prelado, ade- 
más, el centro “carece de armonía”. Paredes, en tanto, sostuvo. 
que con la nueva normativa esperan atraer inversión privada. 
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